

# Rapport d'expérience

<b>Informations de bases</b>	Auteur	Marja Coquoz : marjacoquoz@gmail.com
	Type de mobilité	SEMP
	Quand	SP23 pour 1 semestre
	Voie d'études	soziologie
	Niveau pendant le séjour	Bachelor, 3ème année
	Université choisie	Hamburg Universität, Deutschland
<b>Avant le séjour</b>	Inscription	J'ai dû m'inscrire sur myunifr en donnant 3 choix de mobilité. (Attention aux délais qui sont les mêmes pour le semestre d'automne ou de printemps) Ensuite j'ai été contacté par l'uni d'accueil (environ 2 mois avant le début du semestre) qui m'a très bien encadré pour la suite. J'ai dû m'inscrire sur leur plateforme également.
	Préparation	Comme l'échange était en Europe, il n'y avait pas beaucoup à préparer. J'ai choisi de suivre les cours intensifs d'allemand au début du semestre (proposé par l'uni d'accueil). Pour les assurances, j'ai simplement ajouté à ma complémentaire le pack « étranger », que je paie 5.- par mois pour être assurée à l'étranger comme en Suisse. J'ai réfléchi à prendre un numéro allemand mais finalement Salt faisait une offre 3.- plus cher par mois pour que je profite de la 4g illimitée en Europe.
	Visa, autres formalités	Comme l'uni est en Europe, je n'avais rien à entreprendre au niveau des VISA
	Arrivée dans le pays d'accueil	Mon arrivée s'est bien passée, je n'ai pas eu de place dans un logement de l'uni (j'étais sur liste d'attente et ai fini par avoir une réponse 1 semaine avant la rentrée, donc si je n'avais pas d'autre option j'aurais pu y aller mais avait déjà signé un autre contrat entre temps)
<b>Sur place</b>	Impressions générales du séjour	Mon expérience était incroyable ! Je dirais que les Highlights sont surtout les gens que j'ai rencontré et les moments passés avec eux (Surtout des Erasmus comme moi). Je dirais que partir en Erasmus pour améliorer la langue du pays d'accueil n'est pas forcément la meilleure des façons, c'était mon but mais finalement on se crée un groupe d'amis qui n'est pas forcément local et donc on pratique plus l'Anglais... Comme j'avais mes cours en Allemand j'ai tout de même essayé de parler et d'être en contact avec mes camarades Allemands, au final j'ai quand même bien pratiqué en comparaison à mes amis d'Erasmus. Mais garder en tête que vous allez entrer plus en contact

avec des internationaux que des locaux. En dehors de ça, ma faculté avait organisé une semaine d'accueil et donc cela m'a beaucoup aidé à faire des rencontres et découvrir la culture locale. Comme c'était en Europe je n'ai pas eu de choc culturel mais je m'imagine bien que cela a été très utile pour les gens venant de pays plus éloignés. En ce qui concerne les cours que j'ai suivi, je n'avais que des séminaires donc en plus petits groupes, c'était donc plus pratique pour moi pour faire des connaissances. Je n'avais que 4 cours par semaine (et ma thèse à écrire), je ne suis personnellement pas partie dans le but d'aller dans une université prestigieuse, les cours n'étaient donc pas forcément ma « priorité », et j'ai trouvé le niveau relativement plus bas qu'en Suisse.

Logement

Comme dit avant, l'université d'accueil propose des logements (appartement ou chambre avec salles de bains et cuisine commune), je n'ai pas eu la chance d'avoir une de ces chambres et je le regrette. Avant de partir je pensais que cela sonnait comme un cauchemar d'être 18 par étage pour 1 pièce à vivre et 5 salles de bains, mais après y avoir confronté je pense que c'est une expérience à vivre. Cela permet de rencontrer des gens et surtout ce n'est que pour 1 voire 2 semestres, je pense que quand on est loin de chez soi, c'est agréable d'être entouré parfois. Personnellement j'ai donc du trouvé une collocation et j'ai eu beaucoup de chance (prix et on était que 2). Comme évoqué également j'étais sur liste d'attente donc j'aurais eu une chambre si je n'avais pas trouvé entre temps. Tout le monde ne peut pas avoir une place mais les étudiants en échange sont prioritaires, c'est donc agréable.

Coûts

Les coups de la vie sont moins chers qu'en Suisse. Les loyers sont similaires (sauf si c'est une chambre de l'université, cela ne dépasse pas 400.-/mois) Sinon, pour mes courses je dépensais environ 80.- par mois. La bourse si l'on part en Europe aide vraiment (380.- par mois). La seule chose qui m'a surprise était le fait de devoir payer 300.- à l'université d'accueil à mon arrivée, je pensais que les frais du semestre payés à Fribourg suffisaient. Certains de mes collègues des universités de Genève par exemple, ont eu des rabais sur la taxe semestrielle de l'UniGe comme n'étant pas présents, je n'ai pas compris pourquoi moi pas, et pensais d'ailleurs écrire à Fribourg pour savoir si un remboursement partiel serait possible.

Université d'accueil :  
Informations générales

L'université et le campus sont géants et s'étalent dans toute la ville. Le campus central, ou j'avais tous mes cours offre 4 mensas, plusieurs cafés, plusieurs bibliothèques, Salles de fitness et de gym, etc. Les infrastructures sont très bien et agréables et aussi très bon marché (un repas à la mensa pour 4.-) Il y a également le bureau des échanges qui est ouvert 3 jours par semaine et donc on peut s'y rendre en cas de problème liés à notre échange. Je m'interrogeais sur le prix des transports en commun, etc. Il est donc intéressant de savoir que dans la taxe payée à l'uni de Hamburg, un Semesterticket est compris, qui vous permet de voyager durant tout le semestre avec tous les transports en commun de Hamburg.

---

Université d'accueil : Informations académiques	<p>Je n'ai suivi que des séminaires en Allemand, mais des cours standards sont aussi proposés (Allemand ou Anglais). Je recommande de choisir les cours selon les crédits nécessaires et les conditions d'examens. C'est personnel mais je préfère écrire des travaux écrits plutôt que d'étudier pour des examens (surtout en allemand). J'ai donc choisi des séminaires qui se termine avec un travail écrit à rendre 2 mois après la fin des cours. Ces travaux peuvent presque toujours être écrits en Allemand et en Anglais, même si le séminaire était suivi en Allemand (j'ai choisi de les écrire en allemand comme je voulais m'exercer mais cela est votre décision) Pour ce qui est des inscriptions, il n'y a pas de principe de premier arrivé premier servis (dans ma faculté, je ne sais pas pour les autres), ce que je trouve bien. Normalement en tant qu'échange vous allez avoir les cours que vous voulez, si ce n'est pas le cas, vous avez un coordinateur auquel vous adressez pour voir les équivalences, etc. Lors de la semaine d'accueil, on nous a expliqué en détail comment s'inscrire aux cours, etc. Je n'ai donc pas eu de problème et c'était assez clair.</p>
Pays d'accueil	<p>L'Allemagne est très similaire à la Suisse, je ne vois donc pas de chose particulière à dire. Si vous allez au Nord, faites attention aux températures qui sont plus basses que chez nous. Le tri des déchets est un peu différent et il y a une Pfand sur les bouteilles (verre, pet, alu) C'est-à-dire que vous pouvez les ramener en magasin et recevrez 10 à 30 centimes par bouteille.</p>
Vie sociale, loisirs	<p>Il m'a été facile de rencontrer des gens grâce à la semaine d'accueil organisée par ma faculté. Si je n'avais pas eu cela, il y avait aussi d'autres événements organisés par l'uni elle-même (ESN) ou par un groupe d'étudiants (PIASTA) qui proposaient des activités et aussi une semaine d'introduction. Comme déjà dit, le fait d'avoir une chambre dans un logement universitaire aide également, pour rencontrer ses collocs mais aussi car ils ont souvent un bar ou une salle de fête ou des activités sont organisées. Les loisirs à Hambourg m'ont beaucoup surpris, la ville a bien plus à offrir que ce que je pensais et j'en suis vraiment tombé amoureux. Il y a plein de quartiers différents, des atmosphères différentes, beaucoup d'eau donc d'activités nautiques en été (canoé dans les canaux au milieu de la ville, plage à 1h de la ville, etc.) C'est simplement une grande ville qui offrent donc plein de possibilité de se divertir.</p>
Commentaires, remarques	<p><b>Si vous souhaitez rester en Europe et améliorer la première langue parlée en Suisse, je vous conseille l'Allemagne mais surtout Hambourg !</b></p>

---